

GACETA MINERA Y COMERCIAL

SUMARIO

Sección doctrinal: Alfredo Brandt.—El movimiento minero en Andajar.—*Sección oficial:* Gaceta de Madrid: Descanso dominical.—Embarcadero de minerales.—Boletín oficial: Registros mineros.—*Miscelánea:* Producción y consumo de hulla en el mundo.—Personal.—Barniz negro para objetos de hierro.—La industria minera y los capitales belgas.—Fabricación de caucho del trigo—Cámaras de Comercio—Noticias varias.—*Movimiento del Puerto de Cartagena:* Importación y Exportación.—*Sección mercantil:* Marcha de los mercados.—Semanas meteorológica y financiera.—*Anuncios.*

SECCIÓN DOCTRINAL



D. Alfredo Brandt y Wolters

HA FALLECIDO

el día 29 de Noviembre de 1899.

EN BRIG (SUIZA)

La familia tiene el dolor de comunicar tan sensible pérdida á sus numerosos amigos, agradeciendo profundamente los sentidos recuerdos dedicados á la buena memoria del finado.

En atención á la imposibilidad de no cometer involuntarias omisiones no se reparten esquelas especiales.

Alfredo Brandt

De la *Gazette de Lausanne* correspondiente al día 30 de Noviembre último, tomamos el siguiente artículo necrológico, referente al ilustre ingeniero.

«Mr. Alfredo Brandt ha fallecido en Brig á las 11 horas de ayer mañana. Estando almorzando, se sintió acometido de súbita angustia, seguida de palpitations frecuentes al corazón. La gravedad fué inmediata, comenzó el delirio y sobrevino la muerte.

Alfredo Brandt contaba solamente 54 años de

edad; estaba pues en la plenitud de su vida. Nacido en Hamburgo, hizo sus estudios en Zurich y pronto se hizo conocer por sus importantes trabajos mineros, á cada uno de los cuales aportaba un nuevo perfeccionamiento.

La perforadora á la cual dió su nombre fué inaugurada en uno de los túneles del Gothardo, perfeccionándola después en los trabajos del de Arlberg. Fué también preferida para la perforación del Simplon cuyos trabajos, del lado Norte, dirigía ahora personalmente.

Dotado de una salud de hierro y de una energía mayor aun, Brandt consumía su existencia, sordo siempre á las imposiciones de la edad, poniendo á tributo su voluntad, su gran sentido, sus días y hasta sus noches, dichoso siempre de sentirse capaz de sobrepasar á todos y manteniendo en tensión continua su espíritu al calor de alguna idea y no hallando reposo más que en su propia actividad.

En España, en donde atendía á dos importantes negocios, Posadas en la provincia de Córdoba y Almagrera en la de Almería, no se contentaba solamente con profundizar pozos é instalar, al precio de sobrehumanos esfuerzos, aparatos de desagüe en lucha con temperaturas de 56 grados, sino que á la par atendía á la creación de pequeñas villas y á la fundación de sus correspondientes escuelas.

Su distracción era la caza y las grandes escursiones á caballo; y en esa misma actividad vivía, en la que nadie podía seguirle. Exigente con sígo mismo, no desconoció jamás que no todos gozaban de sus excelentes facultades.

Y á la par que su vigor de espíritu y de cuerpo hallábanse refrenados por una gran bondad, descubriábase en sus azules ojos una mezcla de fuego y de dulzura que cautivaban é inducían á quererle.

Su personalidad moral, resplandecía en sus propositos y en sus palabras.

«Creo, decía apenas hace un año, al inaugurarse los trabajos, que la bendición de Dios que vá borrando nuestras mezquinas divisiones religiosas, caerá sobre esta obra que tiende á unir los pueblos.»

Interrogado acerca del dominio que ejercía sobre cuantos en sus trabajos le secundaban y la manifiesta adhesión de estos hácia su persona, respondía «Entiendo que no cabe mejor lazo de union entre los hombres que el afecto; y que con nada se les conduce mejor que con el cariño».

«Creo que las facultades de que dispongo, son para extender el bien á mis semejantes. Que el progreso de la humanidad solo se alcanza con el trabajo: hay por consiguiente que aprender á trabajar, en primer término.»

